

BONA PAU

Núm. 48 - Año V - Hoja Parroquial de Montuiri - Febrero 1.957

Un año en América

Este mes, exactamente el día 16, se cumple un año desde que un grupo de 3 sacerdotes mallorquines, entre ellos nuestro recordado Don Bernardo Martorell, tomaban posesión de la Comarca de Yauyos (Perú) para dar nueva vida a la cristiandad de aquellos pueblos cuyo catolicismo iba casi agonizando. Constituyen una avanzada misionera de Mallorca en el corazón de la América Latina. Para ellos nuestras oraciones para que Dios bendiga sus trabajos y sacrificios y haga que aquellos países abunden más las vocaciones sacerdotales y misionales que ayuden a los esfuerzos de nuestros misioneros. Por esta intención pide precisamente oraciones el Papa en la intención del Apostolado de la Oración para el próximo mes de Marzo.

Ponemos a continuación 2 cartas de nuestro amado D. Bernardo que publicó el "Boletín Oficial del Obispado".

Lima, 26 de noviembre de 1956.

Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca España.

Excmo. y Rvdmo. Monseñor:

Apenas recibida su circular del mes de



El Rdo. D. Bernardo Martorell junto al avión con el que abandonó Mallorca.

Noviembre, me apresuro en agradecerle en nombre de mis compañeros y propio, la gran atención que ha tenido con nosotros. No podía hacernos mejor regalo. Dios se lo pague.

Pronto recibirá algunas cartas de las autoridades de Yauyos que en esta aceptación de la diócesis de Mallorca de su provincia, ven la solución de todos sus problemas materiales, morales y espirituales.

Al presentar su circular al Sr. Arzobispo de Lima, me pidió que le entregase un ejemplar.

La leyó con toda atención para después expresarme con mucha alegría, que era una de las más gratas noticias que ha recibido. Que consuelo para un Arzobispo, que de ninguna manera puede atender a las necesidades de sus fieles.

La Obra de San Pablo, presidida por el Sr. Nuncio de Su Santidad, una vez tenida la noticia, entregó 30.000 soles al P. Bibiloni, a fin de que los mandase a la Obra de Cooperación Sacerdotal Hispano Americana para que preparasen el pasaje, lo más pronto posible, a tres sacerdotes. Están

(sigue en la pág. siguiente)

Un año en América

(viene de la pág. anterior)

dispuestos a costear los que sean necesarios. Cuantos mas mejor.

Dios haga que nuestros hermanos los sacerdotes, las buenas religiosas de Mallorca y el católico pueblo mallorquín, correspondan con generosidad a su llamada del buen pastor, que siente como propias las necesidades de esta parte de América, que Dios ha puesto en nuestras manos.

Sus hijos que están trabajando en lejanas tierras, sin olvidarle y agradeciéndole tan grande ayuda.

Bernardo Martorell Pbro.

Lima 3 de diciembre de 1956.

Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Mallorca.

Después de nueve meses de trabajo en nombre de Mallorca en la provincia de Yauyos creo que ya no sólo serán meras palabras sino que habrá algunos hechos que dirán algo de lo poco que hemos podido hacer para conservar el espíritu cristiano que a fuerza de grandes sacrificios dejaron nuestros grandes misioneros españoles.

Difícil nos es contener el avance de las sectas que por todas partes aprovechando lo poco que podemos atender a los pueblos, van penetrando en nuestra provincia y siembran la confusión. Pero gracias a la diócesis de Mallorca, hay alguien que procura ser la luz y sal de esta provincia.

En vista de lo mucho que deberíamos hacer, me preocupa la salud del P. Pons ante las grandes correrías que continuamente debe hacer para atender a estos pueblecitos que una vez al año nos piden nuestra asistencia a sus cristianas fiestas. A veces ha pasado casi un mes en estos pueblecitos donde no le pueden prestar una cama para descansar; no se puede conseguir pan y lo poco que saben cocinar no se puede tomar. A pesar de todos estos sufrimientos sigue trabajando y muchas veces debo prohibirle que salga porque

aun quiere hacer mas. No dude que pone el nombre del clero mallorquín a la altura que se merece.

El Padre Febrer, en Pativilca, ha conseguido frutos en abundancia para bien de aquel pueblo que estaba casi conquistado por los evangelistas. El Arzobispo de Lima, no tiene palabras con que elogiar sus trabajos. La prensa peruana se ha hecho eco de su actuación en Pativilca. No dudo que su enfermedad que ha sufrido ha sido consecuencia de sus esfuerzos apostólicos. Apenas ha salido de la clínica ya no piensa mas que en volver a su campo de trabajo.

Procuraremos mandarle cada unos meses un informe de los trabajos que vamos realizando como hacemos esta vez mediante este sencillo informe que incluimos.

Su seguro servidor que besa su anillo pastoral.

Bernardo Martorell, Pbro.

Resumen general de los trabajos apostólicos de los meses de Febrero a Octubre en la Parroquia de Yauyos.

- 1.º Durante estos meses los padres hemos tenido: SALIDAS: 41
- 2.º Hemos visitado: PUEBLOS: 32
- 3.º Hemos administrado: BAUTIZOS 740
- 4.º Han contraído matrimonio: PAREJAS: 38.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE ENERO DE 1.957

BAUTIZOS

Día 1—Bartolomé Mateu Canals, hijo de Gabriel y Catalina.

Día 19—Miguel Nicolau Mulet, hijo de Jaime y Catalina.

Día 24—Juana Pocoví Adrover, hija de José y Micaela.

Día 27—María Leonor Rodríguez Sanchez, hija de José y Leonor.

MATRIMONIOS

Día 10— D. José Ribas Mulet, con D.^a Juana-Ana Miralles Gomila.

RESONANTE TRIUNFO DE UN MONTUIRENSE EN LA IV VUELTA CICLISTA A ANDALUCIA

(Copiado de "El Mundo Deportivo" del 7 de Febrero)

En este bendito lugar de Jerez de la Frontera se ha producido un caso curioso. Gabriel Mas, después de participar en la fuga final de siete hombres—Bover, Moreno, Angel Rodríguez, Marigil, Manzaneque, A. Suárez y él—se ha escapado sólo a 10 kilómetros de Jerez y ya no han podido alcanzarle.

He hecho estos diez kilómetros detrás de este corredor prodigio de Montuiri, viajando al lado del coche mallorquín. Detrás seguir, en vespas y otras motos numerosos «niños» de Sevilla y Jérez, a cuyos oídos llegaban las voces de aliento al mallorquín que saltan por las ventanillas del coche. Cuando Gabriel Mas ha cruzado victoriosamente la meta, gran parte del público se creía que era un corredor francés—llevaba el jersey encarnado con la inscripción «Splendid», pues el jersey primitivo se le ensució el día de la lluvia y se lo ha cambiado por el dicho—. Su color moreno, tostado por el sol de Mallorca, tira más bien a andaluz, pero sevillanos y jerezanos nunca habían oído hablar de Gabriel Mas, y en cuanto al habla mallorquina—lo mismo Mas que su director y acompañante de Montuiri lo hablan muy cerrado—tampoco les es muy familiar. Ha bastado que uno hiciera correr la voz: «Es francés», para que du-

DEFUNCIONES

- Día 10— Antonia Ferrando Buñola, soltera de 69 años.
Día 13— José Fuster Picó, viudo de 79 años.
Día 24— Isabel Noguera Nicolau, viuda de 73 años
Día 31— Gabriel Gomila Pocer, viudo de 77 años.

rante unos minutos le cambiaran su nacionalidad, a pesar de lo cual le han recibido con una gran ovación, lo que es doble mérito para la afición jerezana.

Mientras el muchacho esperaba la tarjeta del hotel para alojarse, se ha hecho un gran corro en torno del mismo. En este momento ha sido cuando el Sr. Puig (Seleccionador Nacional) le ha felicitado, el público ha entendido que daba las gracias en castellano al seleccionador nacional.

Por la calle principal de Jerez, poblada de naranjos, se ha improvisado una verdadera manifestación, que ha seguido pegada al héroe hasta que éste ha subido a su coche con el señor Bartolomé Rigo.

Yo me he quedado esperando al mío y durante la espera me he cansado de decir: "Sí" a numerosos espectadores que, a cada momento me preguntaban: ¿Es español?.

TRES TANDAS DE

(viene de la última pág.)

Día 24— Fiesta de la "Bona Pau". En la Parroquia solemne Misa Cantada. Asiste gran número de fieles.

Día 27— Día de la Santa Infancia. En la bandeja se recogen 127 pts. para esta Obra Pontificia y los niños a las 8 tienen nutrida Misa de Comunión. Los coros de la Santa Infancia hacen entrega de lo recaudado durante el año.

Por la noche empiezan los Ejercicios para Madres Cristianas que dirige el R. P. Jaime Alés M S S. C C. que continuarán hasta el día 3. Cada día se tienen los actos siguientes: Misa y plática; Conferencia y Rosario y Sermón. Asisten todas las madres del pueblo.

Día 29— Nuestra Agrupación Artística actúa en la villa de Campos poniendo en escena «Nosotras ellas y el duende», con su acostumbrada maestría recogiendo innumerables aplausos.

TRES TANDAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES

Día 1—A las 11, cantada tercia, se celebra Solemne Oficio en honor al Stmo. Nombre de Jesús. Asisten nuestras primeras Autoridades. El Sr. Ecónomo da cuenta detallada del Movimiento Económico del Año. El Coro canta la Misa "Hoc est corpus meum" de Perosi. El Templo está rebosante de fieles. «Que molts d'anys poguem veure la festa de Cap d'any.»

Días 2 al 6—En el Puig de San Miguel practican una tanda de EJERCICIOS ESPIRITUALES con 18 jóvenes: Ana Vert, Antonia Rossiñol, Catalina March, Catalina Rossiñol, Catalina Mayol, Catalina Grimalt, Catalina Verger, Catalina Jaume, Apolonia Gual, Catalina Mora, Francisca Pocoví, Francisca Amengual, Sebastiana Mas, María Pizá, María Fiol, Isabel Arbona, Juana Arbona, y Margarita Miralles. Los dirige el Rdo. Sr. Ecónomo D. Jaime; el día 6 terminan con solemne Misa de Comunión en el Puig con asistencia de gran número de jóvenes.

Día 3—Se celebra en la Casa Rectoral importante reunión sobre el FUTBOL local quedando encargado nuestro Vicario Rdo. D. Antonio Ramis de la organización de este deporte tan útil para la honesta diversión de nuestra juventud.

Día 4—Se celebra Solemne FUNERAL en la Parroquia por el alma del Protector D. Luis Sitjar.

Día 7—Por la noche empieza la tradicional NOVENA DE SAN ANTONIO que predica el Rdo. P. Andrés Garcías de la Misión. A todo el novenario asiste un extraordinario número de fieles. Cada día por la mañana Misa Dialogada y por la noche Sermón.

Día 16—A las 7'30 de la noche Solemnes Completas en honor de SAN ANTONIO.

Día 17—FIESTA DE SAN ANTONIO. A las 8 solemne Misa de Comunión con una numerosa concurrencia. A las 11 Misa Mayor

y sermón por el Rdo. P. Andrés Garcías. Después del Oficio desde la Casa Consistorial el Rdo. D. Juan Miralles imparte la bendición propia del día a los animales. No faltan las típicas "glosas". Por la tarde Procesión por el itinerario de costumbre terminando en el tradicional refresco en casa del Obrero del Santo. Todo el día estuvo expuesta la reliquia que regaló generosamente Fr. Miguel de Lluchmayor en el precioso relicario de plata.

Día 18—Empiezan las obras de REFORMA DEL ESCENARIO del Salón Parroquial, para su ensanchamiento y nueva instalación eléctrica.

También en la Parroquia prosiguen las obras empezadas el mes pasado: construcción de un NUEVO CONFESIONARIO en el primer tramo de la Capilla del "Roser" y adentamiento de la capilla que antiguamente ocupaba el retablo de las Almas para colocar en ella el artístico retablo de San Pedro; para ello se construye un nuevo embaldosado y se abre un ventanal.

Día 20—Fiesta de SAN SEBASTIAN: a las 11, cantada Tercia, Solemne Misa Mayor con sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo. Por la noche, en el Centro, reunión mensual de formación para Mujeres de A. C.

Día 23—Empiezan por la mañana en el "Puig", Ejercicios Espirituales para los Aspirantes de la Sección Mayor. Los dirigen conjuntamente el Rdo. Sr. Ecónomo y Rdo. Sr. Vicario D. Antonio Ramis. Asisten 18: Juan Portell, Damián Verger, Bartolomé Marimón, Lorenzo Miralles, Bartolomé Rigo, Gaspar Salvá, Juan Mayol, Juan Cerdá, Miguel Ribot, Francisco Trobat, José Nicolau, Miguel Ramonell, Juan Ramonell, Jaime Mesquida, Pedro Cerdá, Jaime Alcover, Gabriel Cerdá, Antonio Manera. Terminan el día 26 con gran provecho.

(sigue en la pág. anterior)